

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico; libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.  
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gracia, número 26, 4 escudos resma pequeña.

AÑO XXI. NÚM. 3831 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 16 DE MAYO DE 1868.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

#### PRIMERA EDICION.

La recaudacion obtenida en el mes de marzo último asciende á 17.672.299 escudos, en esta forma:  
Contribuciones directas, 4.413.604; impuestos indirectos y recaudos eventuales, 3.976.181; sellos del Estado y servicios explotados por la administracion, 5.108.902; propiedades y derechos del Estado, 3.366.151; recursos extraordinarios del Tesoro, 8889.

Comparada la recaudacion del mes de marzo de este año con la de igual mes del año anterior, resulta una diferencia de menos en este año de 637.98 escudos. Las diferencias de más han sido 1.860.412 de hipotecas, 121.766 de aduanas, 237.36 de papel sellado, y 545.81 de sellos: total, 3.880.95. Las diferencias de menos han sido en los ramos de policía sanitaria 3390, de consumos 927, 249.443 de tabacos, de sales 101.669, y 90.362 de loterías: total, 451.893 escudos.

Los pagos ejecutados por el Tesoro en el mes de marzo último ascienden á 20.876.876 escudos.

La direccion de Instruccion pública anuncia que resuelto de real orden que los libros de texto para la enseñanza de las lenguas vivas queden sujetos á las mismas reglas establecidas para los de las demás asignaturas, los autores y editores de obras de esa clase, que aspiren á que se les señale para texto, deben elevar una instancia con cuando dos ejemplares antes de 1.º de junio próximo.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 29 grados, y la mínima 10. En provincias subió el termómetro á 21 en Sevilla, y bajó á 17 en Granada, Soria y Burgos.  
Ayer solo llovió en P. sea.

#### SEGUNDA EDICION.

Con fecha 13 aseriben de París:  
«Los precios del trigo continúan declinando en los mercados del interior, las transacciones siguen en calma y las producciones no aumentan de importancia. Marsella está en calma.  
En París, las harinas de consumo aun-

que cotizadas de 90 á 93 francos están menos firmes.  
Las harinas seis marcas están todavía en vias de baja.»

Anteayer por la mañana se encontraban varios muchachos de diez á doce años a la orilla del Pisuerga en el sitio llamado la Cascadera, en Valladolid; uno de ellos entró en el río mas de lo que debía y se vio arrastrado por la corriente; dió la casualidad que se aperció de ello don José Soler que en aquel momento pasaba por allí, y sin esperar á quitarse la ropa se lanzó al río, cogió al muchacho y salió inmediatamente con él, salvándole de una muerte cierta.

En Oporto entró una señora hace pocos días en una de las mejores fondas acompañada de un criado y pidió un cuarto, y de almorzar. Al poco rato salió con el pretexto de dar un paseo por la poblacion. Como quiera que el equipaje lo dejaba en el cuarto no recayeron sospechas.

Por la noche uno de los mozos de la fonda entró en el cuarto y se encontró un cofre abierto con un niño recién nacido. La señora no pareció mas por su alojamiento.

Ha llegado á Madrid de regreso de su viaje á Andalucía el general de la armada Sr. Pinzon.

Han sido nombrado ayudante de campo del capitán general marqués de la Habana, el comandante graduado capitán D. caballero D. Arcadio San Juan y Mendizábal, y el teniente de la propia arma D. Carlos Romero conde de Romero.

Dice la Iberia:  
«Como consecuencia de la llegada de la fragata de guerra *Alfonso*, ha llegado á esta corte en uso de licencia nuestro querido y apreciable amigo D. Eduardo Garcia de Santiago, guarda-marina de primera clase y que asistió el día 2 de mayo de 1866 al combate del Gallao.

Es, si no el único, uno de los pocos hijos de Madrid que acreditaban sabiduría en ese glorioso combate, y nosotros hoy prescindiendo del inmenso dolor que experimenta á su llegada, por encontrarse sin su querido padre, que perdió durante la campaña, no podemos menos de felicitarle y felicitar á su apreciable familia.»

Segun escriben de Aranjuez, anteayer, de regreso de una expedicion campestre, estuvo á pique de perecer el Sr. Maria, hijo del señor marqués de la Frontera y oficial auxiliar del ministerio de Estado. Acompañábale en un castiote de campo una parienta suya, hija del Sr. Beltran de Lis, cuando al pasar por una casilla situada en la huerta de Secano, se le espantó y desbocó el caballo, se rompieron las riendas, y, en sus esfuerzos por recoger la parte de ellas que podía servirle para guiar el carruaje, cayó al suelo. Pronto se levantó, y corriendo en la direccion que llevaba el caballo, llegó á su casa; pero el carruaje iba solo. La señorita de Beltran de Lis, que desmayada, sin duda, debió estar del coche, no fué vista por su acompañante, el cual hubo de volver en su busca. Llegó al sitio donde ella se encontraba en el momento en que, sumamente mal parada, la recogia su familia, que en otro carruaje los seguia á cierta distancia.

Por la direccion de la caja de Depósitos, con objeto de prevenir cualquier abuso, se declaran nulos y de ningún valor ni efecto los resguardos tabernarios correspondientes al concepto de plazo fijo, del tomo 391, núms. 198 y 199, que, en blanco, han sufrido extravío.

El 20 saldrán de Cádiz el vapor *San Antonio* con la correspondencia de Fernando Po.

Del 20 al 23 empezará el trágico Rossi sus representaciones en el teatro de la Zarzuela.

Mañana habrá función por tarde y noche en el circo del príncipe Alfonso.

Acercos de la llegada á Madrid del fundador de canones Sr. Krupp, noticia que dimos ya hace bastantes días, dice un periódico:

«Ha llegado á Madrid una de las mas legítimas y grandes celebraciones europeas. No es ningún general, aunque ha ganado batallas y ayudado á conquistar reinos, es un industrial, que sin otro auxilio que su ingenio y actividad, ha creado un establecimiento metalúrgico, poblado hoy por 22000 almas, surcado de ferro-carrites, lleno de hornos de alta presión, de chimeneas y de máquinas.»

La persona á quien nos referimos es el Sr. Krupp, dueño y director de las fa-

rerías de Eissen (Prusia), y constructor del cañon monstruo que figuró en la exposicion Universal de París de 1867, y de la enorme masa de acero fundido en una pieza que llamó aun mas la atencion que aquel instrumento de guerra.»

El Sr. Puyals de la Bastida, ya desde hace años conocido por sus escritos y teorías sobre la numeracion duodecimal, idea ingeniosa y digna de estudio, ha publicado ó ahora un nuevo folleto con el título de *Demostracion filosofica de las finezas del siglo de las luces*, cuyo anuncio insertamos en la seccion correspondiente.

El jueves dice un diario bilbaíno, fue el día destinado para la expedicion de regreso á Madrid. Sobre seiscentas personas han sido el contingente que ha dado Bilbao, gente alegre, toda y dispuesta á vivir en cuatro días, lo que un año hivierno. Ya sabemos nosotros que habria pocos pueblos que estuvieran tan dispuestos á divertirse como el nuestro.

La guardia civil de Tortosa ha ocupado en el río Ebro 32 barcaas y 16 almadrabas, que se dedicaban á la pesca.

En los cuatro meses que van trascurridos de este año, ha perdido mas de 20000 duros el ayuntamiento de Cádiz, por diferencia entre lo recaudado por consumos y lo que satisface segun el encabezamiento contratado con la Hacienda.

De un momento á otro debe llegar á Madrid el escritor portugués Sr. Costa y Silva, para poner á la venta el Diccionario español-portugués recientemente publicado por Caño Mascareñas.

Dice el *Pro Nacional*:

«Se habla de la disidencia del partido progresista. Y esto quiere deducirse de la falta de conformidad entre algunos órganos de nuestras doctrinas en la corte y el *Eco Nacional* en una cuestión puramente de conducta. Esta division no es tan profunda que alcance á los principios, ni tan trascendental que produzca desconcierto en nuestras filas, ahora ni en el porvenir. Esa ligera falta de armonía que advierten nuestros adversarios políticos, reconoce por causa una cuestión que pudiéramos llamar de confianza.»

El *Eco de la ganadería* publica un cu-

rioso artículo combatiendo el principio de que no se admita la entrada en el matadero de ninguna res muerta. Llamamos la atencion de las autoridades competentes sobre este artículo, en el que se asegura que no hay el menor peligro para la salud de las familias con el permiso para introducir carnes muertas en canal. «La sanidad de las reses, dice, no es comunmente en vivo como se conoce; después de muertas es cuando se hace el verdadero examen pericial y cuando se puede dar dietamen, y hecho se da, acerca de su estado sanitario. Mas ese reconocimiento lo mismo se puede hacer en el canal de una res muerta en el matadero que en la tralla del esterior de la poblacion si la enfermedad no es cutánea. Un ojo práctico e intel. ente conoce al primer golpe de vista la carne sana; y permitiéndose sin pe. igro la introduccion de embutidos y carnes saladas, ¿por qué se ha de prohibir la de carnes frescas en canal?»

Hace pocos días se present. en el as. embare, dero del pescador de la Corona un disforme pez, saliendo en su persecucion varias lanchas pescadoras. Después de varias vueltas fué cogido el animalito, llamado por nuestros marineros *pez verde* y que mediria unas dos varas de largo, por otro tanto de anchura.

Se han creado en Constantinopla cuatro suprefecturas de policía y un sistema de tribunales correccionales y criminales.

La ley relativa á la reforma religiosa ha sido por fin votada por la segunda cámara danesa con una mayoría de 71 votos contra dos, y sin hacer ninguna modificación á la reduce. en el Landsting. La minoría que desde su origen habia encontrado insuficientes bajo el punto de vista de libertad religiosa las cláusulas del proyecto ministerial, se ha abstenido de votar, declarando por medio de su jefe los motivos de esta abstencion y la firme voluntad de no hacer en este proyecto la oposicion al gobierno. Esto ha fortalecido la posicion del gabinete de Copenhague, y mucho mas cuanto que hoy no existe en los proyectos de ley presentados al Reichstag ninguna causa de disenso.

Segun el erudito discurso con que don Pedro Madrazo ha contestado al del mar-

Y al hablar así el padre Ignacio, que era hombre de resoluciones prontas, se dirigió á la barca de Nesles, que por tres dineros pasaba de la ribera derecha á la ribera izquierda del río á los transeúntes.  
El barquero conocía al padre Ignacio. Le saludó con la deferencia debida á tan importante personaje, y empezó á manejar los remos con energía.  
Ordinariamente el padre Ignacio era hombre de afable conversacion; pero aquel día no murmuró una palabra, y para desembarazarse de las importunas preguntas del marinero, empezó á murmurar sus oraciones.  
Cuando el barquero hubo llegado á la otra ribera, el padre Ignacio saltó á tierra y de tal modo iba preocupado, que olvidó pagar la travesía.  
«¡Es un santo!—murmuró el marinero;—su espíritu está con Dios!»  
El padre Ignacio se dirigió á la casa de Maese Pernillet, hostería de Carlos Magno.  
Y no es que tuviese hambre ni sed. El padre Ignacio era sobrio y no bebía mas que cuando le exigía el interés de sus tenebrosos planes.  
Maese Pernillet, que sabia vivir con todos vientos, era no solamente tabernero, sino pescador, y la pesca que él extra á del Sena, tenía una gran fama.  
Además, era el marinero mas celebrado de todo París y sus barcaas se deslizaban sobre el río con sin igual ligereza.  
Por fin, tenía un muchacho en la tienda llamado Landry, muchacho determinado, robusto y capaz de cualquier cosa con tal que se le pagase largamente.  
El padre Ignacio se acordó de él. Maese Pernillet, que era buen católico, habia pasado una gran parte de la noche en su ventana viendo arder la casa del Diablo.  
Después, cuando ya iba á recogerse, la casa de la beata empezó á arder.  
¡Nuevo espectáculo!  
Pernillet no se acostó y envió á su muchacho Landry á tomar informes no sabiendo qué era lo que podía arder en las cercanías de Saint-Germain l'Auxerrois.  
El padre Ignacio le encontró sentado muy tranquilamente en la puerta de su tienda que estaba desierta.  
«Maese Pernillet!—le dijo.—Tengo necesidad de vos.  
Maese Pernillet se quitó su gorro.  
«¿Sabéis que soy superior de mi convento?»  
El tabernero se inclinó.

«Y monjes mendigos como somos acostumbramos á pagar bien,—añadió el padre Ignacio que comprendía la influencia irresistible del vil metal que se llama oro.  
Pernillet saludó de nuevo.  
«¿Qué desea vuestra gracia?—preguntó.  
—Un barco que marche ligero.  
—Le tendreis.  
—Y un mozo determinado como Landry.  
—Tambien es muy fácil, padre reverendo; ¿para cuándo le necesitáis?  
—Para este momento.  
—¡Imposible!  
—¿No tenéis barca disponible?  
—Si tal, tengo tres, que están amarradas allá abajo en los sauces.  
Y el tabernero señalaba una pequeña alameda de estos árboles, que estaba á orillas del río, á cien pasos de su casa.  
«¿Dónde está Landry?  
—Le he mandado al otro lado del río.  
—¿Para qué?  
—Para saber qué casa era la que ardia.  
—Yo os lo diré. Los estudiantes han prendido fuego á la casa de una mujer que vendia cristos y rosarios llamada la hermana Escolástica.  
—¡Bah!—dijo Pernillet con indiferencia;—pero Landry es un mozo listo, y no se detiene nunca en los encargos; antes de media hora estará de vuelta, y si vuestra gracia quiere entretanto beber un trago...  
—¿Con mucho gusto!—dijo, y entró.  
—Los estudiantes,—murmuró Pernillet,—siempre están haciendo de las suyas; ahora mismo tengo uno en mi casa que trata de jugar á una muchacha una mala pasada.  
El padre Ignacio se estremeció.  
—¡Pero ella se defiende! Hace una hora que están en la sala de arriba y aun le sienta á él jurar y suplicar.  
En efecto, al decir esto Pernillet, confuso ruido de voces llegó á oídos del padre Ignacio.  
—¡Oh!—dijo,—creo que reconozco esa voz.  
Y se lanzó á la escalerilla de raalera con gran disgusto de maese Pernillet que no era aficionado á que se molestase á sus huéspedes.  
El hermano Ignacio estaba ya junto á la puerta detrás de la cual se oían las voces y miraba por la cerradura de la llave. Odetá descompuesta, airada, decía con lágrimas de indignacion al estudiante:

«No señor, pero si personas que tienen interés en salvarle.  
El rey sonrió fijamente á su madre.  
«Y esas personas...  
«Eramos yo y los que me obedecen!—dijo friamente Catalina.  
«El rey hizo un ademán de impaciencia.  
«Señor,—dijo la reina tranquila;—vuestra magestad ha prometido escucharme hasta el fin.  
—Hablad, señora; pero os prevengo que haré justicia.  
—Así lo espero.  
«Carlos IX, cada vez mas impresionado, miraba á su madre con supersticioso terror.  
En cuanto á Francisco Miron, empezaba á temer que la cólera del rey cayese sobre él.  
La reina prosiguió:  
«Señor, la persona de quien os hablo no solamente es capaz de haber vertido sangre humana para satisfacer sus vergonzosos caprichos...  
«¿Qué crimen mayor puede haber cometido?  
—Ha conspirado, señor.  
«¿Contra quién?  
—Contra el trono de vuestra magestad.  
El rey se levantó de nuevo.  
—Y por eso, señor, he salvado al vampiro de la cólera del pueblo, reservando al conspirador el cadalso!  
Después se volvió á Francisco Miron la reina y dijo así:  
«El señor preboste sabe el nombre del criminal; pero no lo dirá.  
—¿Y por qué?—dijo el rey.  
—Porque es un súbdito fiel de vuestra magestad, y yo le suplico no comprometer el bien del trono con una revelacion intempestiva.  
«No os comprendo, señora!—dijo Carlos IX en el colmo del estupor.  
—Señor, si dijera á vuestra magestad el nombre del conspirador, vuestra magestad en su justa cólera mandaria prenderle...  
—¿Y bien...?  
—Es preciso que ese hombre esté libre algunos días aun.  
—¿Por qué?  
—Porque tiene cómplices en París.  
—¿Y esos quiénes son?  
—Personas tan alto colocadas que fuera de París la cólera del rey no los puede alcanzar.  
Carlos IX bajó la cabeza temiendo comprender

Entre aquellos tres personajes reinó un nuevo silencio.  
«Acaso un mismo nombre acudió á un tiempo á los labios del rey y á los labios de Francisco Miron; pero ni el rey ni el preboste le pronunciaron.  
La reina añadió:  
«Señor, me acusan con frecuencia de andar tenebrosas intrigas, de rodearme de nigrománticos y juglares, de hacer componer venenos y filtros, y de haber abierto en los muros del Louvre escondites y pasadizos por donde penetro todos los secretos que el palacio alberga; pero al obrar así, creéis, señor, el bien del Estado era mi único móvil. Para gobernar, es preciso saber, y la verdad me siempre llega á los oídos de los reyes. La casa del Diablo no es ya mas que un monton de ruinas; el pueblo lo atribuye á un castigo del cielo y está contento... ¡Imitemos al pueblo!  
«Es preciso que ese hombre sea castigado!  
«Dentro de diez días,—repuso la reina,—vuestra magestad podrá hacer lo que en la plaza de Grève un tablado desde el cual, rodeado de toda su corte, vuestra magestad podrá asistir al suplicio del traidor.  
—Y hasta dentro de diez días...  
«¡Suplico á vuestra magestad que me deje dueño de mi secreto!»  
Al mismo tiempo volvióse á Miron y dijo:  
«¡Vos, caballero, fiad en mí, se hará justicia!  
El preboste se inclinó y dió algunos pasos hacia la puerta.  
Pero cuando iba á salir, la puerta se abrió ruscamente y un anciano entró, se arrojó á los pies del rey y dijo:  
—¡Justicia, señor, justicia!  
El rey al verle lanzó un grito.  
El anciano que acababa de entrar arrojándose á los pies del rey, era su antiguo amigo y maestro, el amigo caido en desgracia.  
Era Ramus el filósofo, cuya cabeza estaba pregonada.  
XXII.  
Abandonemos un momento el Louvre y digamos lo que ha sido de la hermosa Odetá.  
La hermana Escolástica, á quien los estudiantes habian encontrado atada, habia dicho la verdad.  
Un estudiante habia entrado, dejando

Después de Monistrol en el acto de tomar este asiento en la academia de San Fernando, 724 años cuenta de existencia la iglesia abacial de San Dionisio; panteón de los reyes de Francia, que erigió Suger, 708 Nuestra Señora de París, 694 la catedral de Canterbury, obra de un arquitecto francés; 669 la de León; 647 la de Burgos; 620 la de Colonia, templo decano de todas las construcciones gólicas de Alemania. Ninguna iglesia oficial que haya respetado la furia de los nombres ha sucumbido a la acción destructora del tiempo.

Desde 1.º de julio próximo será obligatorio el franco que prevé de la correspondencia de Fernando Poo, según se dispone en una real orden que publica la Revista de Correos. Toda carta cuyo peso no exceda de 10 gramos se franqueará con un sello de 200 milésimas de escudo, aumentando otra por cada 10 gramos ó fracción de ellos que tenga de aumento el peso. Este franco solo surtirá sus efectos cuando la correspondencia sea conducida en buques nacionales, ó en estranjeros solo hasta Canarias; porque para la correspondencia á países estranjeros ó á los que estos sirvan de intermediarios, habrá que sujetarse á las disposiciones especiales de los tratados postales.

El reciente convenio postal celebrado entre Noruega y Prusia produce algunas ventajas á España por consecuencia de sus tratados con la confederación alemana del N. El precio de la carta franquificada establecido hoy en la cantidad de 40 cuartos por cada 10 gramos se reduce á 34, y las cartas no francas en 44 cuartos en lugar de los 52 que hoy pagan. Los paquetes de impresos y muestras pagarán en vez de 10 cuartos, 7 por cada 40 gramos.

D. Apolinar Plaza, empleado cesante del ministerio de la Gobernación, ha sido nombrado en comisión oficial del gobierno de Sevilla.

Ha terminado el primer abono en el teatro francés y se ha abierto uno nuevo y último de seis representaciones. Hoy sabado se han hecho las renovaciones y nuevos abonos.

El martes 19 se verificará la primera representación de la gran opereta nueva en cinco actos La vie parisienne, para cuya producción se estrenará un vestuario nuevo que ha llegado de París.

En la iglesia de San Isidro se está celebrando una devota novena en obsequio del glorioso San Isidro Labrador, con objeto de implorar del Altísimo por su mediación el remedio de las necesidades de la Iglesia y de la monarquía, según dicen los católicos.

En el día de ayer propio del santo, visitaran los seis niños pobres hijos de

Madrid á quienes visitó la congregación, predicando el señor obispo de Cuba, hoy residente en Madrid.

La red española de ferro-carriles se presupuestó en 605.480.432.190 escudos, ó algo más de 600 millones de reales; la catalana en 51.708.077.853, ó 517 millones y pico de reales. Si se deduce la red catalana de la red española y su presupuesto del total, resultará que la de las demás provincias media, según las concesiones, 6532.569 kilómetros, siendo 4899.888 la longitud en explotación, y que el presupuesto sumaba 453.773.354.640 escudos.

En algunos pueblos de la provincia de Badajoz ha bajado el precio del pan dos cuartos en libra.

Ha sido nombrado alcalde corregidor de Córdoba el señor D. Mariano Cebizas y Sarabia, y teniente primero de alcalde D. Tomás Conde y Luque.

Hoy se ha vendido en el mercado de Madrid el trigo de 83 á 94 rs.

Hoy han entrado por las puertas de Madrid 1913 arrobas de trigo y 660 de harina.

Los premios mayores del sorteo de la lotería de hoy han correspondido: el de 60000 escudos á Madrid; el de 20000 á Lucena; el de 8000 á Málaga; los de 2000 á Palma de Mallorca, Madrid, Tafalla y Barcelona; y los de 1000 á Alburquerque, Palma de Mallorca, Tarragona, Jerez de la Frontera, Madrid, Barcelona y Velez Málaga.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16. La reina de Portugal ha marchado á Venecia, y se asegura que irá á tomar las aguas de Baden.

El cardenal Andrea ha muerto. Circula aquí el rumor de que el consul francés en Túnez ha presentado su ultimatum al bey.

Londres, 16. Armstrong presentará el viernes en la cámara de los Comunes un voto de censura contra el ministerio.

La contestación de la reina á la representación de los obispos de Irlanda no tiene importancia.

Washington, 15. Los representantes de la Carolina del Norte y del Sur, de Alabama, de Georgia y de Luisiana han sido admitidos en el Congreso.

Paris, 15. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 por 100 interior español, 32 1/4. 3 por 100 exterior español, 37 1/4.

Diferido, 34 1/2. 3 por 100 francés, 69 5/8 1/2. 4 1/2 id., 99 5/8. Londres, 15. Consolidados, 92 7/8 á 93. 3 por 100 portugués, 40 1/4.

Han llegado esta mañana, hospedándose en el hotel de los Principes, la señora y el duque de Valencia, acompañada de su madre la condesa de la Tacherie.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14. Una carta del ministro de la Guerra aprueba la conducta seguida por el gobernador de Argelia con el arzobispo de Argel, y declara que el emperador quiere dejar á los árabes la mas completa libertad de conciencia.

Al contestar en el Cuerpo legislativo el ministro de Obras públicas al Sr. Thiers, pronunció frases sumamente pacíficas.

Promulgada la nueva ley de imprenta en Francia se anuncia ya la aparición próxima de muchos periódicos que defenderán las ideas democráticas.

El emperador Napoleón asistirá este año á los ejercicios de la artillería en el campamento de Saint-Maur.

Ya ha jurado sus banderas la guardia rural de Asturias, la cual empezará á funcionar en breve.

Acaba de llegar á Madrid el Sr. Obregon, uno de los empresarios de los Bufos madrileños, y por sus informes resulta falsa la noticia que dimos en uno de nuestros números anteriores, sobre el mal éxito que tuvo en Lisboa la cuarta representación de Los infernos de Madrid: si bien es verdad que en dicha representación hubo algunas manifestaciones agresivas por alguna parte del público portugués, estas no fueron debidas ni á la obra ni á su ejecución, pues como prueba evidente de ello á la noche siguiente y como queriendo demostrarlo el público, tuvieron nuestros bufos una completa ovacion; tampoco es cierto que ningún español de los que asistían tomase parte en favor, ni mucho menos fuese expulsado del teatro. Los bufos al contrario han entrado con tan buen pie en el vecino reino y son allí tan apreciados que además del primitivo abonohan abierto uno nuevo por 30 representaciones.

El regimiento húsares de Pavia, cuyo nombre recuerda una de las mas gloriosas batallas para el ejército español y que tuvo lugar durante el reinado del emperador Carlos I, es el mismo, cuyo

mando acaba de ser confiado á S. A. R. el príncipe D. Cayetano de Borbon, conde de Girgenti, marido de la infanta doña Isabel hija de nuestros reyes. En dicho cuerpo, hace tiempo, según tenemos entendido, sirve como alférez, empleo que obtuvo al terminar sus estudios como cadete en el colegio de caballería hace cuatro años, el Sr. D. Fernando Garowski y Borbon, hijo de S. A. R. la señora infanta doña Isabel Fernandina, hermana de S. M. el rey.

El marqués de Novaliches que llegó á Madrid para asistir á la boda y velaciones de la infanta doña Isabel, salió anoche de esta corte en el tren correo, dirigiéndose á Barcelona.

Ha sido nombrado miembro correspondiente de la academia de Farmacia de San Petersburgo, el Dr. D. Carlos Ferrari, que en el Congreso farmacéutico internacional de París mereció la distinción de ser elegido vicepresidente. Esta honra otorgada al Sr. Ferrari, viene á demostrar el concepto y la importancia que va adquiriendo la farmacia española en el estranjero.

El colegio de farmacéuticos de Madrid ha presentado á las Cortes una razonada exposicion manifestando lo opresivo que son para el ejercicio de la farmacia, algunos artículos del proyecto de ley de Sanidad, presentado por los diputados médicos Sres. Mendez Alvaro, Losada y Montout. Todos los demás colegios de España seguirán la conducta del de Madrid.

Ha visto la luz pública el número 18 del Elemento joven, periódico literario que ha tenido una gran aceptación y que está muy discretamente redactado por lo mas escogido de nuestra juventud literaria.

Se ha dispuesto por la universidad Central que los estudiantes pueden entrar en los exámenes ordinarios de junio, por este curso, á pesar de haber hecho la matrícula fuera del tiempo legal.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la agencia Galand:

Paris, 15. Dícese que se va á aumentar de un modo considerable el ejército de ocupacion de Roma.

La «Presse» anuncia que dentro de poco el gobierno publicará un decreto de amnistía general en favor de los condenados por delitos de prensa. Corre el rumor de que el emperador hará un viaje á Berlín.

Paris, 16. Dícese que Inglaterra ha pedido al gobierno del Luxemburgo que active el desmantelamiento de la fortaleza.

En la cámara sigue la discusión sobre el tratado de comercio. La cámara pide á su reduzca el empréstito.

Roma, 16. El cardenal Andrea ha muerto de un ataque de apoplejia.

Paris, 16. El consul francés ha presentado un ultimatum al bey de Túnez.

Paris, 14. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 37 1/2. Biletes hipotecarios 475. Crédito mobiliario 308 7/8. Fondos franceses: 3 por 100, 69 5/8. 4 1/2 por 100, 99 5/8. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado, 92 7/8 á 93 1/2. Fondos italianos: 5 por 100, 49 20.

El Sr. D. Nicolás María Rívora, quien corao ya tenemos anunciado, no habiéndose bañado, se ha visto obligado á suspenderlos y regresar á esta corte á causa de la agravacion de su enfermedad y de los síntomas alarmantes que se presentaron.

Hoy, á cosa de las once de la mañana, ha habido una explosión en el almacén de cartucheria del cuartel de San Gil, en la parte alta del edificio hacia el departamento contiguo á la Montaña, cuyo sitio ocupaba el regimiento infantería del Príncipe núm. 3. Estaban varios gastadores haciendo cartuchos, y no se sabe cómo, se incendió la pólvora, haciendo grandes destrozos en el tejado y tabiques, hasta el punto de haberse agrietado por dos ó tres partes el fuerte muro de la fachada.

Al volar los escobros, maderas, pautas, etc., un cascote que descendió junto á la puerta principal que dá entrada al departamento central que ocupa la artillería, hizo tal herida al ordenanza de la guardia de este cuerpo que espiró á los pocos instantes de ser conducido á la inmediata casa de socorro de la calle de Leganitos, donde fueron tambien trasladados en los primeros momentos otros tres ó cuatro soldados del Príncipe. El infeliz de que hemos hablado, Leoncio Zapico, es el único individuo de artillería cuya desgracia hay que lamentar. De los gastadores de los dos batallones del Príncipe han sido heridos gravemente trece, y se cree que haya quedado entre los escobros otro á quien se supone pertenezcan restos de una mano que ha sido encontrada.

Al ocurrir la explosión estaban almorzando en una habitacion contigua el capitán Fabro, que recibió algunas heridas en la cabeza, el teniente Romero que tambien recibió algunas contusiones en

la en el lastimoso estado en que Goliath le encontró, y se había llevado á Odeta. ¿Quién era aquel estudiante?

Nuestros lectores recordarán al estudiante Rollon, aquel normando hipócrita que por unos cuantos doblones había vendido á su maestro y entregado la hija de este á dos calaveras como Maurevers y Main-Hardy. El estudiante Rollon, despues de haber recado en él sospechas, que había logrado disipar á fuerza de astucia, le habían dejado tranquilo.

Se recordará tambien que como tenía algunos doblones, que le parecía peligroso gastar en el barrio Latino, había juzgado prudente atravesar el Sena, tomando su ribera derecha por su ribera izquierda.

En las cercanías de la iglesia de Saint Germain había encontrado en un sucio callejon una casa que se alquilaba á inquilinos modestos, tales como buhoneros, traperos y tenderos ambulantes.

Por treinta sueldos al mes, se le había alquilado una habitacion en el último de la casa.

Rollon se instaló en ella, resuelto á no salir mas que por la noche para entrar en alguna de las tabernas del barrio, que se decian frecuentadas por hermosas aventureras.

Aquella habitacion no tenía vistas á la calle, sino á un patio estrecho y oscuro como un pozo.

Este patio pertenecía á la casa del estudiante y á otra que caía á la calle del Oratorio.

Durante dos días, el estudiante Rollon empizó el programa que se había trazado.

Una voz interior le decía que sería peligroso para él volver al barrio Latino y tropezar con los estudiantes.

Así, pues, estaba tranquilo en su casa durante el día y no salía mas que por la noche.

Los doblones de Main-Hardy y de Maurevers sonaban alegremente en su bolsillo; y sin embargo, algo que él no acertaba á explicarse, turbaba su felicidad.

Rollon había sido siempre envidioso de los que sabían mas que él, envidioso de los que tenían la escarcela mas repleta que la suya, envidioso sobre todo del que tenía buena fortuna en amor!

to, Rollon había sentido un malestar de envidia, imposible de describir. En poder de otro aquel cuerpo torneado! ¡Aquella cabeza de ángel!

Rollon hacia tres días que pensaba con sombrío furor en la dicha que él había proporcionado á otros, y á medida que iba gastando el fruto de su traicion, sentíase mas enamorado de Odeta.

¡Una mañana, cuál no sería su asombro al asomarse á contemplar el patio oscuro y húmedo de su habitacion, y percibir en él á Odeta!

Un grito se escapó de su pecho. La jóven levantó involuntariamente la cabeza al oír aquel grito, y reconoció al estudiante.

—¡Rollon!—esclamó con delirante alegría. Odeta no sabía nada de la infamia del estudiante, y no veía en él mas que un amigo de mejores tiempos, un discípulo de su padre, ¡un hermano!

Pero apenas había contestado á aquel grito con otro, una mujer apareció en el patio, que tomó á Odeta por el brazo y la hizo entrar en su cuarto.

Rollon era prudente; se había retirado hácia atrás, y aunque la hermana Escolástica levantó los ojos, nada pudo ver.

¿Cómo se explicaba que estuviese allí Odeta? ¿Había logrado escapar de las garras de Maurevers y de Main-Hardy? Este es lo que el estudiante se propuso averiguar.

Por la noche salió como tenia de costumbre, y despues de darse cuenta exacta de la situacion de ambas casas, volvió el ángulo de la calle y entró en la del Oratorio.

Un cabo de cera iluminaba devotamente la tienda de la hermana Escolástica. La calle, por el contrario, estaba sumida en la mayor oscuridad.

Rollon pudo ver entonces á la beata sentada detras del mostrador, y á Odeta que acurrucada en un rincón lloraba.

Acercóse á la puerta y aplicó su oido. Entonces la hermana Escolástica, cansada de ver á Odeta llorar y de oirla gemir, se levantó airada y dijo: —Me hareis ir por las correas si no callais.

—¡Por Dios!—murmuraba Odeta erizando sus manos, —decidme por qué el monje me ha salvado de las manos de aquellos soldados para dejarme aquí.

—Bueno,—pensó Rollon,—sin duda los calaveras no se salieron con la suya. Y sin aguardar mas se alejó diciendo para sí:

—Trataré de ser mas dichoso que ellos ya que se me presenta ocasion. Desde aquel momento, una idea infame se fijó en la mente del estudiante Rollon.

Cerca de la iglesia de Saint-Germain había una tienda de cordelero que no se cerraba nunca antes del cubre-fuego. Rollon se encaminó á ella, entró y dijo al cordelero:

—Soy emisario de un convento de monjes franciscanos. —¿En qué puedo servirlos? —Las cuerdas que sujetan sus hábitos comienzan á gastarse, y tengo encargo de llevarles una bastante larga para poderla partir en doce pedazos, con sus correspondientes nudos.

El cordelero le presentó una cuerda como de un dedo de gruesa y de unos cuarenta pies de larga; el estudiante la pagó y se fue.

Rollon subió á su cuarto y empezó á hacer nudos á su cuerda de trecho en trecho.

Despues la ató sólidamente á su ventana y se deslizo hasta el patio. Apenas estuvo en él sacó el puñal que llevaba siempre oculto debajo de su sotana.

La trastienda de la hermana Escolástica estaba iluminada y la puerta que comunicaba con el patio, entreabierta; por el contrario de la que caía á la calle, que acababa de ser cuidadosamente cerrada.

El estudiante Rollon penetró bruscamente en la tienda. A su vista se oyeron dos gritos: uno de alegría, lanzado por Odeta; otro de terror, exhalado por la hermana Escolástica.

Rollon se encaminó derecho á ella blandiendo su puñal. —¡Si vuelves á gritar, eres muerta.—dijo.

Pocos minutos despues el estudiante Rollon había agarrotado á la hermana Escolástica.

Entonces volvióse á Odeta y exclamó: —Vengo á salvaros. —¡Y á conducirme á casa de mi padre, mi buen Rollon!

—¡Si, eso es!

Pero Odeta le mostró una puerta que había en el fondo del patio. Esta puerta daba á otra calle.

Estaba cerrada y acaso la llave no la tenían ni la misma hermana Escolástica. Rollon encontró á mano un hacha que servía para partir leña, y de dos ó tres hachazos vigorosos cedió la puerta.

Despues volvió á tomar en sus brazos á Odeta trémula de alegría por creerse en salvo. —¡Huyamos!—dijo tambien el estudiante fuera de sí.

XXIII.

Mientras Rollon se procuraba la cuerda que debía servirle para bajar al patio, el estudiante que había apercibido tambien á Odeta, corrió á dar tan fausta nueva al barrio Latino.

Ya sabemos todas las consecuencias de esta noticia, y restanos decir, que mientras los estudiantes prendian fuego á la casa, Rollon y Odeta estaban lejos.

Por su parte el padre Ignacio, que creía no tener mas que llegar y tomar á Odeta por la mano para conducirla ante la reina, se convencía de su desaparicion que destruyó de nuevo sus planes.

La emocion del monge fué violenta pero su rostro no dejaba nunca comprender á los que le rodeaban las tempestades de su alma.

Escabulléndose prudentemente, dirigióse á la orilla del río, y mientras andaba se hizo la siguiente reflexion: —Main-Hardy por esta vez no es quien ha robado á Odeta; tampoco deber ser los estudiantes cuando se lamentan de su pérdida ante las llamas de la casa. ¿Quién ha tenido, pues, audacia semejante?

Dió algunos pasos en silencio y volvió á decir para sí: —Solo un hombre ha podido llevar á cabo con éxito feliz un plan tan atrevido. El Sr. Cornebat, preboste de los arqueros. ¿Por quién trabajará? Sin duda por la reina madre. Si es así, nada tenemos que hacer por esa parte: pero confidencia por confidencia, ese imbécil de Hugo de Castelnaud me ha indicado el sitio donde hallaré á Godofredo.

Y añadió con tono mas resuelto: —No tengo un minuto que perder; es preciso tener á Godofredo. Por un momento he pensado en desertar de la causa de Lorena; era una tontería; mas que nunca me conviene servirle.

una pluma, y el cadete Morales. Los tres...

Los primeros facultativos que acudie-

Digna ha sido de elogio la conducta de

De hoy en adelante no tendrán motivo

Con fecha 16 de abril comunica por

La popular romería de San Isidro se

La autoridad desplegó todo su celo en

A las siete de la noche, cuando regre-

El juzgado de Palacio también acudió

Los heridos todos están de bastante

Los ingresados en el hospital son doce

Manuel Alvarez, Dionisio Lopez, Vic-

Francisco Albarca, Policarpo Lichra,

Francisco Ingran, Pedro Barrera, Cons-

tantino Gil, Pedro Ramirez, José Bar-

La escogida sociedad que ayer noche

El empresario del real coliseo, que no

La premura del tiempo y lo descono-

A las dos de la tarde de ayer 15 salió

Con fecha 16 de abril comunica por

La popular romería de San Isidro se

La autoridad desplegó todo su celo en

A las siete de la noche, cuando regre-

El juzgado de Palacio también acudió

Los heridos todos están de bastante

Los ingresados en el hospital son doce

Manuel Alvarez, Dionisio Lopez, Vic-

Francisco Albarca, Policarpo Lichra,

Francisco Ingran, Pedro Barrera, Cons-

En otro lugar de LA CORRESPONDENCIA

Pasado mañana saldrán de Madrid los

Ayer se encargó el príncipe de Girgenti

El príncipe de Girgenti, cumpliendo

Han sido concedidos los honores de

Ayer estuvieron en San Isidro los du-

Han llegado a Madrid los senadores

Dice el Imparcial de hoy:

«El gobernador de Sevilla, Sr. Añón,

Los hijos del señor conde de Ceste,

El nombramiento del Sr. Fonseca para

La Sra. de Calderon de la Barca con-

La sesión del Congreso empezó hoy a

El Congreso acordó reunirse en seccio-

Se puso a discusión el proyecto de ley

El Sr. BLAS usó de la palabra dicien-

Recordó la organización del servicio

El Sr. REINA defendió la guardia rural,

insignificante en comparación de los

El señor ministro de HACIENDA de-

El Sr. BLAS y el Sr. REINA rectifi-

Se puso a discusión el proyecto de ley

Se puso a discusión el proyecto de ley

Se puso a discusión el proyecto de ley

Continuó la discusión sobre el proyec-

El Sr. POLO defendió la enmienda que

El Sr. BLAS pidió que constase su voto

Después se levantó la sesión.

Ha llegado a Barcelona el general Pa-

Al saber hoy S. M. las desgracias ocur-

La función verificada anoche en el ré-

S. M. la reina, ocupó el sillón del cen-

S. M. la reina vestía un traje de seda

S. A. la infanta Isabel, traje blanco de

S. A. la infanta duquesa de Montpensier,

S. M. el rey, así como SS. AA. el infan-

SS. AA. doña Isabel y doña Luisa,

hermanas de S. M. el rey, que ocupaban

Las damas a quienes tocaba anoche ir

El orden de la función fue el siguiente:

1.º Marcha real.

2.º Primer acto de la comedia del Fe-

3.º Obertura de Ruimond, dirigida por

4.º Segundo acto de la comedia.

5.º Allegretto Scherzando, de Beethoven.

6.º Tercero y último acto de la co-

7.º Gran sinfonia de Guglielmo Tell.

8.º El proverbio en un acto titulado

9.º El baile nacional Fantasía española

10.º Sinfonia característica Napolita-

11.º El sainete de D. Ramon de la

La cotización oficial de la BOLSA DE

ULTIMOS PASEOS.

FONDOS PUBLICOS.

3 por 100 consolidado.....

Idem pequeños.....

Idem fin de mes.....

Idem fin del próximo.....

Idem exterior.....

3 por 100 diferido.....

Idem fin de mes.....

Participaciones legos.....

Amortizable de primera.....

Idem de segunda.....

Deuda del material.....

Deuda del personal.....

Obligaciones municipales.....

Billetes hipotecarios.....

Idem carpetas.....

LOTERIA NACIONAL.

SORTEO DEL DIA 16.

Lista de los números premiados to-

Con 60000.....

Con 20000.....

Con 8000.....

Con 2000.....

Con 1000.....

Con 400.....

Con 200.....

Con 100.....

Con 50.....

Con 25.....

Con 200.

2mil. 3.103 5.933 7.456 8.794

2.071 3.843 5.912 7.278 8.397

2.637 3.821 5.238 7.361 8.440

2.668 3.451 5.227 7.149 8.383

2.520 3.041 5.209 7.127 8.235

2.161 3.436 5.333 7.533 8.034

2.274 3.336 5.213 7.131 8.883

2.646 3.102 5.782 7.707 8.605

2.540 3.479 5.746 7.290 8.371

2.898 3.139 5.094 7.641 8.194

2.845 3.182 5.502 7.728 8.472

Con 200.

9.370 11.187 12.738 13.299 15.826

10mil. 11.837 12.515 13.809 15.387

10.927 11.168 12.548 13.784 15.693

10.922 11.706 12.700 13.454 15.487

10.824 11.971 12.262 13.052 15.462

10.831 11.498 12.156 13.513 15.413

10.224 11.350 12.298 13.463 16.011

10.389 11.800 12.931 14.011 16.433

10.733 11.251 12.420 13.474 16.285

10.638 11.166 12.639 14.474 16.285

10.138 11.842 12.606 14.263 16.627

Con 200.

17mil. 17.417 18.520 18.687 19.894

17.446 17.932 18.996 18.428 19.323

17.215 17.237 18.068 18.995 19.353

17.811 17.482 18.378 18.462 19.288

17.484 17.938 18.386 19.092 19.092

17.780 17.219 18.930 19.011 19.926

17.780 17.576 18.048 19.126 19.126

17.558 17.811 18.405 19.903 19.246

17.728 17.354 18.013 19.489 19.590

17.032 17.050 18.835 19.242 19.848

17.048 17.439 18.658 19.883 19.704

Con 100.

7mil. 9.933 12.194 13.798 15.814

9.251 12.359 15.473 15.473

9.817 12.601 15.447 15.373

12.523 13.394 15.862 15.862

13.540 15.410 15.983 15.983

13.160 15.033 15.033 15.033

13.369 16.011 16.011 16.011

13.463 16.329 16.329 16.329

13.584 16.804 16.804 16.804

13.442 16.725 16.725 16.725

13.326 16.127 16.127 16.127

